

# *Evocan impronta de intelectual Alfredo Guevara en el cine cubano*

---



La Habana, 19 abr (RHC) El Instituto de Arte e Industria Cinematográficos de Cuba -Icaic-, evocó este miércoles el quehacer e impronta del intelectual Alfredo Guevara, a 10 años de su desaparición física.

En su cuenta de Twitter, la institución expresó que Guevara (1925 – 2013) pensó y contó la historia del cine cubano desde su papel como protagonista del proceso cultural que significó para la isla, América Latina y el mundo.

También la Unión de Escritores y Artistas de Cuba -Uneac-, recordó al presidente fundador del Icaic desde la red social, donde destacó la prolífica obra del cineasta e intelectual que dejó una impronta imborrable en la cultura cubana.

El tuit citó una de sus conocidas frases: «Fundar que es nuestra tarea pero fundar desde y para la Belleza» y remarcó que Guevara fue miembro activo de la Uneac y patriota absoluto.

Asimismo manifestó que el relevante intelectual fue fundador del Icaic y su noticiero, y de la Cinemateca de Cuba. También estuvo en la génesis y liderazgo del Festival de Nuevo Cine Latinoamericano, y en su trayectoria fue autor de importantes libros, significó la Uneac.

Alfredo Guevara fue un político y promotor cultural cubano y se doctoró en Filosofía y Letras por la Universidad de La Habana, su ciudad natal, donde conoció al líder revolucionario Fidel Castro.

Antes del triunfo de la Revolución cubana en 1959, participó activamente en manifestaciones estudiantiles y en la lucha clandestina contra la dictadura de Fulgencio Batista, por lo cual sufrió persecuciones y encarcelamiento.

En la etapa revolucionaria fue creador y presidente de numerosas instituciones del cine. A lo largo de su carrera recibió numerosos reconocimientos como la Orden Félix Varela de Primer Grado, máximo reconocimiento de la cultura cubana.

Le fue conferida la Orden José Martí, la más alta distinción del Estado cubano. Guevara también fue miembro de honor del Comité de Cineastas de América Latina y del Consejo Superior de la Fundación del Nuevo Cine Latinoamericano.

Asimismo le fue impuesta por el presidente de la República Francesa, Francois Mítterrand, la Orden de la Legión de Honor, en el grado de Comendador. Colaboró con la Unesco y fue representante de Cuba en esa instancia.

En 2008 recibió el Premio de la Latinidad, por su contribución a la cultura nacional y por sus esfuerzos a favor del desarrollo y la difusión del cine latinoamericano y caribeño. (Fuente: [Prensa Latina](#)).

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/cultura/320185-evocan-impronta-de-intelectual-alfredo-guevara-en-el-cine-cubano>



**Radio Habana Cuba**